



ASSEMBLÉE NATIONALE DU QUÉBEC

DEUXIÈME SESSION

QUARANTE-DEUXIÈME LÉGISLATURE

Procès-verbal

de l'Assemblée

Le mardi 19 octobre 2021 — N° 1

**Président de l'Assemblée nationale :
M. François Paradis**

La séance est ouverte à 14 h 03.

À la demande de M. le président, l'Assemblée observe un moment de recueillement à la mémoire de M. Jean Rochon, ancien député de Charlesbourg, et de M. David Amess, député britannique.

M. le président informe l'Assemblée que Son Honneur le lieutenant-gouverneur prononcera l'allocution d'ouverture de la session.

Son Honneur le lieutenant-gouverneur fait son entrée à l'Assemblée nationale et, ayant pris place au fauteuil, prononce l'allocution d'ouverture suivante :

Monsieur le Président de l'Assemblée nationale,
Monsieur le Premier Ministre,
Madame la Cheffe de l'opposition officielle,
Monsieur le Chef du deuxième groupe d'opposition,
Monsieur le Chef du troisième groupe d'opposition,
Mesdames et Messieurs les Ministres,
Mesdames et Messieurs les Députés,
Distingués invités,

Je voudrais tout d'abord souligner le difficile travail accompli par l'ensemble des députés de cette 42^e législature, et ce depuis le début de la pandémie à laquelle nous sommes toutes et tous confrontés. Celle-ci, il nous faut le noter, a profondément modifié la vie parlementaire.

Il y a longtemps que nous n'avions pas connu un tel fléau, et rares sont les élus qui ont dû composer avec des circonstances aussi difficiles depuis la fin de la Seconde Guerre mondiale.

Malgré tous les défis, malgré toutes les contraintes, vous avez continué de représenter vos concitoyennes et vos concitoyens avec rigueur et sensibilité. Vous avez su faire preuve de grandeur face aux immenses responsabilités qui sont vôtres, dans votre mission commune d'oeuvrer aux mieux-être de notre collectivité. Les défis ont été, et sont encore, nombreux. La nation québécoise vous en est redevable. Elle vous en remercie.

19 octobre 2021

Je tiens, en premier lieu, à saluer et féliciter Monsieur le premier ministre François Legault, pour avoir surmonté les difficultés rencontrées dans la gestion de l'État, et pour avoir démontré jugement et rigueur durant ces moments difficiles qu'a entraîné la pandémie dans laquelle nous vivons. Monsieur le Premier Ministre, le mandat qui vous a été confié par la population québécoise est des plus importants. Comme par le passé, vous pourrez toujours compter sur ma pleine et entière collaboration dans l'accomplissement et la réalisation de celui-ci.

Je ne voudrais omettre le travail, parfois ingrat, effectué par les membres des groupes d'opposition en ces moments trop souvent tragiques, auxquels nous sommes toutes et tous confrontés depuis près de deux ans déjà. Aussi, je me dois également d'offrir mes félicitations et remerciements à Madame Dominique Anglade, cheffe de l'opposition officielle, à Monsieur Gabriel Nadeau-Dubois, chef du deuxième groupe d'opposition et à Monsieur Joël Arseneau, chef du troisième groupe d'opposition.

Les circonstances et les exigences de votre mandat ont considérablement évolué depuis l'ouverture de la précédente session de cette législature. Personne ne pouvait s'attendre à devoir affronter une crise de cette ampleur. Aussi, le gouvernement a-t-il cru pertinent de convoquer une nouvelle session parlementaire et de renouveler les priorités gouvernementales.

Je laisserai, dans un instant, au premier ministre le soin de préciser ses priorités.

Pour ma part, je tiens à souligner le privilège immense que vous avez toutes et tous comme députés élus de notre Nation, de cette Nation que nous chérissons, que nous aimons. D'autres obstacles se présenteront, mais ensemble, unis dans la recherche de solutions, vous saurez les affronter.

L'histoire du Québec n'est pas un long fleuve tranquille. Elle est faite d'épreuves, de résistance, de résilience, comme les deux dernières années nous l'ont rappelé. Nous ne devons jamais oublier la lutte que nos ancêtres ont menée pour bâtir une société libre et démocratique, représentative de leur culture et de leur identité. Soyons fiers de l'héritage qu'ils nous ont légué.

Ce grand héritage démocratique s'incarne, aujourd'hui, en vous toutes et en vous tous, les 125 représentantes et représentants, qui êtes de différentes origines, de différentes professions, de différentes idéologies politiques et qui proviennent des différentes régions du Québec.

19 octobre 2021

Le mandat qui vous est confié est d'importance. Il se résume, toutefois, en un principe à la fois simple et d'une grande responsabilité : travailler au meilleur de vous-même et de vos connaissances en vue de répondre aux besoins et aux préoccupations de l'ensemble de la population québécoise. C'est ce qui doit toujours rester au coeur de vos prises de position et de vos décisions.

J'ai également une pensée particulière pour les Premières Nations et la Nation Inuite du Québec, lesquelles ont traversé des épreuves très douloureuses, sources de blessures profondes, d'une génération à l'autre. Des blessures qui font encore mal aujourd'hui. Nous avons tous le devoir de regarder la vérité en face et de travailler ensemble à sa recherche.

Pour ma part, il m'est apparu approprié, dans la foulée de la Commission de vérité et réconciliation et de la Commission Viens, de procéder à la création des médailles des Premiers Peuples.

Celles-ci visent, sur recommandation de membres des Premières Nations et de la Nation Inuite, à reconnaître le travail, l'engagement et le souci de personnes issues de chacune d'elles, d'oeuvrer aux mieux-être de leurs communautés respectives.

Enfin, soulignons-le à nouveau, le Québec se relève de l'une des pires crises depuis plus de 75 ans. L'avenir demeure, toutefois encore rempli de défis, mais présente aussi de grandes et nouvelles opportunités.

Nous devons continuer de rassembler la nation québécoise pour saisir ces occasions et pour nous assurer que l'ensemble de nos concitoyens en tirent profit et en bénéficient.

Je termine en vous souhaitant tout le succès désiré dans les fonctions que vous assumerez durant cette seconde session de la 42^e législature. J'ai la conviction que vous saurez faire preuve de grandeur et de dévouement comme vous l'avez d'ailleurs démontré au cours des derniers mois.

Enfin, je désire, tant en mon nom personnel qu'en celui de nos concitoyennes et concitoyens, vous remercier pour votre engagement à faire de ce Québec, un endroit où il fait bon vivre, en harmonie et dans le respect des autres. En cela, j'exprime ma confiance, en vous toutes et en vous tous, que vous saurez le faire.

Bonne session et bon travail. Merci.

19 octobre 2021

Son Honneur le lieutenant-gouverneur se retire.

M. le président occupe le fauteuil.

M. Legault, premier ministre, prononce ensuite le discours d'ouverture de la 2^e session de la 42^e législature.

À la fin de son discours, M. Legault, premier ministre, propose que l'Assemblée approuve la politique générale du gouvernement.

Du consentement de l'Assemblée, M. Jolin-Barrette, leader du gouvernement, propose :

QUE l'ordre spécial adopté à l'ouverture de la séance du 14 septembre 2021 continue d'avoir effet malgré la prorogation de la première session de la 42^e législature.

La motion est adoptée.

À 15 h 33, M. le président lève la séance et, en conséquence, l'Assemblée s'ajourne au mercredi 20 octobre 2021, à 9 h 40.

Le Président

FRANÇOIS PARADIS